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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和3年8月2日（月） 

閉    会  令和3年8月2日（月） 

場    所  美喜仁桐生文化会館 スカイホールB 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者  なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

西 場  守 

飯 泉 尚 士 

小 山 貴 之 

原 橋 貴 史 

柴 塚 雄 太 

渡 邉 真 宏 

藤 川 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

大 澤 路 代 

小 林 奈美子 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 25分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 議案なし  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

 

はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コ

ロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたい

と考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願い

します。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思いま

す。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 8 月定例会を開会いたします。た

だいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、飯山委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期

定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議ありま

せんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

 

（教育部長から新型コロナウイルス感染症対策本部会議に関する報告、続

いて総務課から建制順に事務報告） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

新型コロナウイルスの感染拡大を受けて、群馬県も警戒度がレベル 4 に

上がる可能性があると思います。そうすると、8月 19日に開催予定のサイ

エンス・フェスタは密になる可能性がありますので、Web 開催等を検討し

て、それがうまくできるのであれば、例えば自由研究をオンラインで指導



 

 - 3 - 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

板橋委員 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

するなどの練習に充てるというのはどうでしょうか。 

 

オンラインでサイエンスドクターからご指導いただくことも予定してお

りますので、万が一警戒度が 4に上がり、オンライン開催になる場合には、

できるだけ早く機器が使えるように調整させていただきたいと思います。 

 

よろしくお願いします。 

 

他にございますか。 

 

質問ではないのですが、前回の会議の後、新しい調理場を見学させてい

ただき、ありがとうございました。本日午前中に開所式があったと伺いま

した。コロナ禍で大変な時期に、あれだけの設備投資をして、子どもたち

への安心・安全な食の提供ために最新の設備を整えてもらえたこと、そし

てそれを見学させてもらえたことをよかったと思っています。それを多く

の方に知っていただきたいと思っていたところ、広報を見ましたら、食缶

の配布や新しい施設の見学ツアーの企画が工夫して紹介されていていいな

と思いました。子どもは食べることが好きですし、給食が楽しみというこ

とがとても大きなことだと思います。たかが 1 食ですが、子どもたちのた

めに桐生市があれだけの設備を整えたということをうれしく思いますし、

私が現職の頃、調理場の栄養士が学校に来るようになって、子どもたちが

「おいしい」と給食を食べる様子が栄養士に伝わることで、メニューなど

いろいろなことがよくなっていったと感じていました。ここ 10年を振り返

ると、震災後の原発の風評被害や異物混入などいろいろなことを乗り越え

てきたこと、食の安全を守るために調理場の方々に力を注いでいただき、

新しい施設ができたことが本当によかったと思います。子どもたちや市民

の方が調理場の見学に行くのはもちろんですが、ホームページもとても充

実しているので、子どもたちの「おいしい」という声や、給食を作ってい

る方の「おいしく食べてね」という気持ちが伝わるような新しい工夫を加

えて伝えていただきたいと思います。 

 

 ありがとうございます。調理場におきましては、引き続き、安全でおい

しい給食の提供を心がけていきたいと思います。ご指摘いただきましたと

おり、ホームページを通しての情報発信にも、引き続き取り組んでいきた

いと考えております。お気づきの点がありましたら、ご指導いただきます

ようお願いいたします。 
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教育長 

 

飯山委員 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯山委員 

 

教育長 

 

 

 

松本委員 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 様々な形でのコミュニケーションが大切ですね。他にございますか。 

 

まずはお礼ですが、生涯学習課の放課後子供教室について、詳細を教え

ていただき、ありがとうございました。 

またもう一つは、図書館の企画について、いくつか面白いなと思ったの

ですが、特に、最後にご紹介いただいた「桐生に伝わる民話を聞こう」と

いう企画に興味が沸きました。これがもし、コロナの警戒度が上がって開

催できなくなってしまったらもったいないので、民話を録音して給食の時

間に流すなどしていただけたらすてきだなと思いました。 

 

ご意見ありがとうございます。「桐生に伝わる民話を聞こう」については、

こちらが学校に伺い、授業の時間に紙芝居や読み聞かせをさせていただく

ので、学校側に場所を用意していただいております。以前は、学年毎に行

っていましたが、今はクラス単位で同じ話を数回話すようにしていますし、

学校の方で、安全に実施できる時間帯や場所を用意していただけるので、

もし警戒度が上がったとしても、安全が確保できるのであれば実施できる

と思っています。 

また、この民話に関しては、すでに YouTubeで動画を 2本あげています。

こういった動画を増やしたらどうかというご意見もいただいているので、

ボランティアの方とも相談しながら少しずつ対応していけるといいなと思

います。 

 

ありがとうございます。 

 

確かに、民話については、体育館で大勢で聞くよりも、教室で少人数で

聞いたほうがいいですね。コロナ禍でもプラスの発想ができますね。他に

ございますか。 

 

図書館のビブリオバトルについてご紹介いただいたのですが、学校教育

においても言語活動の充実がとても大事な部分だと思いますので、ビブリ

オバトルが具体的にどのような形で行われているのか詳しく教えていただ

けますか。 

 

ビブリオバトルにはさまざまな開催の形がありまして、以前は、コミュ

ニティー型という 1 つのテーブルに何人かが座って間近でバトルをするよ
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松本委員 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

うな形をとっていたのですが、コロナ禍で狭い場所で行うのが難しくなり

ましたので、広いステージで行うスタイルに変更しました。ステージでの

開催方法につきましては、まず、バトラーの方一人一人に、5 分間で自分

の気に入っている本を紹介していただき、その後、質疑応答の時間を設け、

最後に、会場にいる参加者にどの本が一番読みたくなったかを投票してい

ただいてチャンプ本を決めるというような形をとっています。 

 

ありがとうございます。こういった活動はいろいろなところで行われて

いるのですが、中々広がりがみられない印象がありますので、ぜひ広報な

どを通して広くご紹介いただきたいと思います。 

 

ビブリオバトルについては、本来ですと、予選を行い、本選をステージ

で行うという形を取りたかったのですが、コロナの状況によりいつ中止に

なるかわからない中で始めましたので、今回は、民間の団体でビブリオバ

トルを盛んに行っている方々や近くの中学校、高校に直接お声がけをさせ

ていただき、バトラーを募りました。コロナが落ち着いて、予選を勝ち抜

いた方が本選に進むというような本来の形で開催できるようになりました

ら、広報などを通して広く周知したいと考えております。 

 

質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。

日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。9 月定例

会については、9 月 9 日（木）午後 2 時から、美喜仁桐生文化会館 国際

会議室での開催を予定しています。10月定例会については、10月 18日（月）

午後 2時から、市役所正庁での開催を予定しています。次に、11月定例会

の予定について、事務局からご提案願います。 

 

11月定例会については、11月 8日（月）午後 2時からの開催をご提案申

しあげます。 

 

11月定例会については、11月 8日（月）午後 2時からという提案があり

ましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

それでは、11月 8日（月）午後 2時に予定させていただきます。会場は、

追って、ご連絡いたします。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第 5 につきましては、秘密会にいたしたいと思います。これにご異

議ありませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

ご異議なしと認めます。よって、日程第 5 につきましては、秘密会で行

います。本件は秘密会となるため、傍聴規則第 6 条の規定により、傍聴の

方々、報道の方々には、退場していただくことになりますので、よろしく

お願いいたします。暫時、休憩いたします。 

 

 

 

 

 

 


